

La démocratisation de l'accès aux savoirs et aux qualifications est une impérieuse nécessité pour la construction d'une société plus juste et solidaire. Les politiques éducatives et budgétaires, avec leur cortège de réformes et de suppressions massives de postes, ont placé l'École et le Second degré dans une situation dramatique. **Il est urgent et indispensable de mettre en œuvre une autre politique éducative, en rupture avec celle menée ces dernières années, une politique qui redonne la priorité à l'Éducation.**

Le SNES-FSU est porteur d'un projet éducatif de démocratisation qui amène toute une génération à l'acquisition d'une large culture commune et d'une qualification dans une des trois voies du lycée (technologique, professionnelle et générale). **Il appelle à mettre en œuvre cette rupture et à adopter un plan d'urgence pour la rentrée 2012**, incluant un collectif budgétaire, **première étape d'un plan d'ampleur dans le cadre d'une nouvelle loi d'orientation.**

► Un plan d'urgence pour la rentrée 2012

Mettre fin aux suppressions de postes

- Remplacer tous les départs à la retraite.
- Rétablir les postes dans les établissements les plus en difficulté.
- Ré-employer les non titulaires, enseignants et non-enseignants.

Faire respecter et revaloriser les métiers de l'Éducation

- Abandonner le projet d'évaluation des personnels.
- Respecter strictement les statuts.
- Supprimer le délai de carence.
- Mettre fin au gel des salaires des fonctionnaires.

Assurer les recrutements pour l'avenir

- Mettre les stagiaires à temps partiel devant élèves pour qu'ils puissent suivre une vraie formation à côté.
- Mettre en place des pré-recrutements.

Rompre avec les réformes régressives et inégalitaires

- Favoriser la mixité sociale en restaurant la carte scolaire.
- Abandonner le programme ÉCLAIR, le Livret Personnel de Compétences, « les écoles du socle », les réformes de l'orientation et la transformation des Greta en Gip.
- Revenir à une définition nationale des horaires disciplinaires et arrêter la réforme des séries technologiques.

► Un plan de programmation pluriannuelle

Faire respecter et revaloriser les métiers de l'Éducation

- Améliorer les conditions de travail notamment en limitant le nombre d'élèves par classe.
- Mettre fin aux pouvoirs accrus des chefs d'établissement et au management.
- Revaloriser nos salaires et nos pensions.

Développer l'emploi public dans le second degré et assurer les recrutements pour l'avenir

- Planifier le rétablissement des postes supprimés depuis 2002 par un plan pluriannuel de recrutement.
- Établir un plan de titularisation des non titulaires.
- Rétablir une véritable année de stage et assurer une entrée dans le métier plus progressive.
- Planifier la mise en place de pré-recrutements et donner aux AED une réelle possibilité de préparer les concours.

Élaborer une nouvelle loi d'orientation

- Rétablir une mixité sociale et scolaire dans les établissements, reconstruire l'éducation prioritaire.
- Refonder un collège du second degré et abandonner le socle commun
- Remettre à plat les réformes des lycées, maintenir le caractère national et anonyme du baccalauréat.
- Réinterroger les contenus enseignés, la continuité des enseignements, et les pratiques pédagogiques.

Le SNES organisera des États généraux du Second degré à l'Automne 2012 dans le cadre du débat public qu'il revendique pour l'élaboration d'une nouvelle loi d'orientation et de programmation pour l'École.